

L'AEAP de Lannemezan récompense un concours de liage de bœuf au salon de l'agriculture



Relax et Risotto à l'œuvre sous l'œil expert de l'écrivain Jean-Paul Abadie DDM - Delphine Pereira

Agriculture, Lannemezan, Hautes-Pyrénées

Publié le 19/03/2024 à 18:22

Delphine Pereira

l'essentiel Le salon Régional de l'Agriculture de Tarbes a refermé ses portes il y a quelques jours et Jean-Paul Abadie, passionné de la belle race Gasconne a été séduit par cette édition.

Le salon Régional de l'Agriculture de Tarbes a refermé ses portes il y a quelques jours et Jean-Paul Abadie, passionné de la belle race Gasconne a été séduit par cette édition. L'écrivain qui fait la part belle à l'agriculture d'antan au fil des pages de ses ouvrages, était aux premières loges et s'est fait un plaisir de revenir sur la démonstration de liage des bœufs : "Sur le grand "ring" du Parc des Expositions a eu lieu une démonstration de liage de bœufs, réalisée avec 2 jeunes bœufs appartenant à David Castex, éleveur de Gasconnes de la Haute-Garonne. Pour joindre ses deux jeunes bœufs Gascons des Pyrénées âgés de 3 ans, David était accompagné de Francis Bouin, maître dresseur à atteler". À leurs côtés, Jean-Paul Abadie, écrivain paysan spécialiste de la race Gasconne

des Pyrénées et également membre de l'Association des Écrivains et Artistes Paysans. Tous les trois ont offert un moment de poésie, un rappel à l'histoire pour ne pas oublier que la Gasconne des Pyrénées était présente dans les villages des Pyrénées. Un attelage de bœufs était un outil de travail précieux, et la complicité entre les animaux et l'éleveur était essentielle. Un beau clin d'œil aux héroïnes des champs si souvent mises en scène par l'écrivain : " Dresser correctement une paire de bœufs, ou de vaches, n'était pas permis à tout le monde. Par la force du travail chaque paysan y parvenait avec plus ou moins de succès et d'aisance. Un savoir-faire qui avait aussi un prix, car les attelages se monnaient parfois très cher sur nos foires et marchés de Bigorre et d'ailleurs. Alors que jusqu'aux années soixante il en existait dans des centaines de fermes, il est à souligner que l'attelage des deux jeunes bœufs de David Castex est aujourd'hui le seul connu en activité dans les Pyrénées, sûrement unique en France et sans doute dans le monde !". À l'issue de la présentation de liage des bœufs, sous les applaudissements fournis des spectateurs, une remise de coupes inattendue était improvisée par le Syndicat Gascon 65 et l'AEAP : coupe à David Castex pour "Encouragement à atteler" et pour Francis Bouin en tant que " Maître dresseur". Les coupes offertes par l'Association des Écrivains et Artistes Paysans (AEAP), étant remises aux récipiendaires par Amélie Menvielle co-présidente du Syndicat Gascon 65 avec Laurent Verdier.